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ПРОГНОЗ  ПОГОДЫ

рисует Анатолий Бавыкин
Всегда на этом месте

рисует Анатолий Бавыкин

КУРСЫ ИНОСТРАННЫХ ВАЛЮТ

Курс Изменения Покупка Продажа

Евро 37,188 (+0,2303) 36.95 37.30

Доллар США 27,8917 (+0,0096) 27.80 27.95

Наилучший курс в банках
города Воронежа

Центральный Банк
Российской ФедерацииВалютаВалютаВалютаВалютаВалюта

Компания ВИПЛАСТ завершила реставрацию фасада старейшей воронежской гостиницы
Отель "БРИСТОЛЬ" был по�

строен по проекту инженера
Михаила Фурманова в 1910
году. Он воплотил в себе луч�
шие черты стиля модерн, отли�
чающегося гибкими текучими
линиями, изящными коваными
деталями балконов и огражде�
ний. На первом этаже отеля
располагались шикарный рес�
торан и дорогие магазины. Но
судьба четырехэтажного кра�
савца�отеля сложилась неве�
село. Сначала война, потом
революция. Здание было на�
ционализировано, в 1919 году
здесь заседал штаб Воронеж�
ского особого укрепленного
района во главе с Константи�
ном Еремеевым, а затем штаб
генерала Шкуро. В 1930 году,
после капитального ремонта,
"БРИСТОЛЬ" вновь обрел ста�
тус гостиницы. В начале Вели�
кой Отечественной она при�
ютила писателей и журналис�
тов, которые эвакуировались
сюда с Украины. В начале пя�
тидесятых гостиницу переиме�
новали в "Центральную", и
только в 1994 году отель, на�
званный когда�то в честь круп�
ного порта Великобритании,
обрел свое старое название.
Однако из�за плохого состоя�
ния здания "БРИСТОЛЬ" вско�
ре прекратил свое существо�
вание как гостиница.

(Окончание на 2Bй стр).

Если бы
у тебя было
много денег?

Их бы
давно уже

не было

До окончания подписки осталось пять дней. Не упустите
шанс! 25 декабря завершается подписная кампания на
газету «Коммуна» на первое полугодие 2005 г.

Остаемся
с «Коммуной»!

Как нашу жизнь невозможно представить
без нефтеB, газоB и иных трубопроводов и
теплотрасс, так и те, кто строит их и эксплуB
атирует, не представляют эти трубопровоB
ды без всевозможных отводов, тройников,
переходов, фланцев, заглушек. На их
выпуске и специализируется сегодня одно
из лучших предприятий области – ОАО
«Лискимонтажконструкция», отметившее в
минувшую пятницу свое 50Bлетие.

Продукция этого предприятия известна не
только в большинстве регионов России и СНГ,
но и во многих странах дальнего зарубежья,
например в Польше, Венгрии, Болгарии, Иране,
Ираке и даже в Испании – у лискинцев сегодня
более тысячи отечественных и зарубежных за�
казчиков, и все они знают ОАО «Лискинмонтаж�
конструкция» как надежного и безупречного
партнера. Прекрасная репутация у предприятия
и еще с одной стороны: в нынешнем году оно
уже заплатило в виде налогов более 100 мил�
лионов рублей.

Примечательный факт: в день полувекового
юбилея на заводе торжественно открыт новый
кузнечно�прессовый цех по производству флан�
цев. По мощности – 20 тысяч тонн фланцев в
год – ему нет равных не только в России, но и
странах СНГ. Многочисленных гостей, пришед�
ших и приехавших на юбилей и совершивших
экскурсию по цеху, покорило буквально все: и
четкая организация производства, и идеальный
порядок, и новейшее оборудование. Так, один
из прессов по штамповке фланцев может раз�
вивать усилия до восьми тысяч тонн – чтобы
доставить его, пришлось прокладывать желез�
нодорожный путь прямо в цех…

� Но это – лишь первые шаги в том развитии
завода, которое мы наметили, � слова генераль�
ного директора Николая Белоконева говорят
сами за себя. Значит, впереди у предприятия –
новые высоты. Высоты на благо Лисок, Воро�
нежской области, всей России.

Алексей СОЛОВЬЕВ.

Фото Олега ПОЛЕХИНА.

ЮБИЛЕЙ

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня днемсегодня днемсегодня днемсегодня днемсегодня днем
по областипо областипо областипо областипо области облачно, местами мокрый снег, гололед; ветер юж�
ный умеренный, температура минус 3 – плюс 2.минус 3 – плюс 2.минус 3 – плюс 2.минус 3 – плюс 2.минус 3 – плюс 2.

22 декабря по области22 декабря по области22 декабря по области22 декабря по области22 декабря по области – облачно, местами мокрый снег, ве�
тер северо�западный умеренный, температура ночью минусминусминусминусминус
1	6,1	6,1	6,1	6,1	6, днем минус 2	7.минус 2	7.минус 2	7.минус 2	7.минус 2	7.

23 декабря по области 23 декабря по области 23 декабря по области 23 декабря по области 23 декабря по области – облачно с прояснениями, преиму�
щественно без осадков, ветер западный умеренный; температу�
ра ночью минус 7	12,минус 7	12,минус 7	12,минус 7	12,минус 7	12, местами до минус 17минус 17минус 17минус 17минус 17, днем минус 4	9.минус 4	9.минус 4	9.минус 4	9.минус 4	9.

Первую посадку мальчиш�
ки и девчонки совершили не�
сколько дней назад в нашем
городе по пути в Великий Ус�
тюг на встречу с  Дедом Моро�
зом. Сопровождали тогда ре�
бят член парламентской ко�
миссии по расследованию
причин и обстоятельств совер�
шения террористического
акта в Беслане Валерий Федо�
ров, заместитель министра
образования правительства
Северной Осетии Владислав
Татаров и представитель ад�
министрации Вологодской об�
ласти Владимир Осиповский.

По возвращении из Устюга

Дети Беслана
побывали
в Воронеже

школьники из�за погодных ус�
ловий во Владикавказе сде�
лали более длительную оста�
новку в нашем городе – 14
часов, однако скучать им не
пришлось. В аэропорту в это
время устанавливали елку, и
настроение у ребят было но�
вогоднее. А вечером руковод�
ство аэропорта выделило ав�
тобус, чтобы осетинские
мальчишки и девчонки по�
смотрели достопримечатель�
ности Воронежа и узнали его
историю.

Вчера в половине двенад�
цатого они улетели домой.

Ирина ШАБАНОВА.

В субботу в международный аэропорт Воронежа прибыли
23 школьника из североосетинского городка Беслан.

Памятник женщинам
В центре Анны активными темпами ведется сооружение па�
мятника женщинам – солдатским вдовам, труженицам тыла,
матерям. Открытие его планируется 9 мая будущего года. В
настоящий момент благоустраивается отведенная под памят�
ник территория, а известный воронежский скульптор Иван
Дикунов претворяет в жизнь замысел скульптурной компози�
ции. Кстати, в Аннинском районе сегодня проживают 584
вдовы участников Великой Отечественной войны, афганской
и чеченской кампаний, около пяти тысяч тружениц тыла и
свыше 600 многодетных матерей.

Птица высокого полёта
В Богучарском частном музее традиционного русского костю�
ма и кукол открылась новая выставка. Будущий год станет
Годом Петуха, и это обстоятельство определило тему экспози�
ции, задуманной общественным директором музея Валенти�
ной Горбачёвой. На выставке «Изображение петуха в народ�
ном творчестве» представлены образчики народного творче�
ства, посвящённые этой домашней птице – вышивка, резьба
по дереву, грелка на чайник и т.д.

Взрыв на авторынке предотвращен
В минувшую субботу в 9.45 утра на пульт дежурного ГО и ЧС
поступил тревожный сигнал: за Северным авторынком у выез�
да из песчаного карьера лежит артиллерийский снаряд, а ря�
дом – боевая граната Ф�1. Учитывая, что в этот день на автомо�
бильном торжище толпились тысячи людей, оперативная служ�
ба не стала терять времени. Смертельная находка была с пре�
досторожностями вывезена в безопасное место и взорвана.

Рыбалка дороже жизни
Неоднократные предупреждения службы спасения о том, что
в пору ледостава не рекомендуется ходить на рыбалку, из года
в год оказываются бесполезными для воронежских рыбаков.
Очертя голову лезут они по тонкому льду на середину водохра�
нилища. Вот и 40�летний воронежец С. в начале ноября, на�
плевав на запреты, решил добыть рыбку. Пошел и… не вер�
нулся. Вытащили его из воды более чем через месяц, в про�
шедшую субботу. Стоит ли самая удачная рыбалка собствен�
ной жизни – каждый по�прежнему решает сам.

150 тысяч «зеленых» из рук в руки
В предпринимательском мире взятка именуется «коммерчес�
ким подкупом». Именно в этом преступлении, обозначенном
ст. 204 УК РФ, обвиняются конкурсный управляющий ОАО
«Тяжэкс» Альберт Пикалов и директор ОАО «Воронежский эк�
скаваторный завод» Илья Бельтюков. По данным следствия,
они с помощью посредников получили 150 тысяч долларов от
председателя совета директоров Воронежской топливной
компании Владимира Прохорова. Нечестные деньги предназ�
начались за совершение сделки с продажей земельных учас�
тков на заводской территории для строительства АЗС. По
информации пресс�центра ГУВД, фигуранты уголовного дела
были задержаны оперативниками УБОПа, а в настоящее вре�
мя находятся на свободе под подпиской о невыезде.

ВРЕМЯ НОВОСТЕЙ:   Россия и зарубежье

В ПОГОНЕ
ЗА ЛИДЕРАМИ!

Вслед за Острогожским  и Лис�
кинским районными почтамтами
полностью восстановили подпис�
ной тираж газеты «Коммуна» на пер�
вое полугодие 2005 г. еще четыре
районных почтамта: Борисоглеб�
ский, Верхнехавский, Бутурлинов�
ский и Панинский.

Редакция газеты «Коммуна» бла�
годарит коллективы почтамтов, ра�
ботающих под руководством Раисы Раисы Раисы Раисы Раисы
Иосифовны ГИосифовны ГИосифовны ГИосифовны ГИосифовны Грачевой, Валентинырачевой, Валентинырачевой, Валентинырачевой, Валентинырачевой, Валентины
Анатольевны Зотовой, Александ�Анатольевны Зотовой, Александ�Анатольевны Зотовой, Александ�Анатольевны Зотовой, Александ�Анатольевны Зотовой, Александ�
ра Ивановича Соломахина, Алек�ра Ивановича Соломахина, Алек�ра Ивановича Соломахина, Алек�ра Ивановича Соломахина, Алек�ра Ивановича Соломахина, Алек�
сандра Николаевича Попова!сандра Николаевича Попова!сандра Николаевича Попова!сандра Николаевича Попова!сандра Николаевича Попова!

Близки к восстановлению тира�
жей следующие районы: Павлов�

ский (начальник Л.В. Щеголев), Богу�
чарский (П.В. Манев), Нижнедевиц�
кий (И.К. Кузнецова), Репьевский
(Р.В. Головина), Грибановский (М.П.
Нижников), Терновский (Т.Н. Квасо�
ва), Верхнемамонский (Е.М. Сороки�
на), Нововоронежский (Н.И. Князе�
ва), Подгоренский (В.А. Свешников),
Петропавловский (А.И.Индюков).

ПРИЗОВАЯ ПОДПИСКА
Редакция продолжает прием тало�

нов участника призовой подписки.
Напоминаем вам, что для участия в
розыгрыше вам достаточно после
оформления полугодовой подписки
на «Коммуну» заполнить талон и выс�
лать его в адрес редакции. Розыг�
рыш призов будет проводиться в ре�
дакции 27 декабря!

МЧС передает часть функций
МЧС РФ передает ряду регионов часть своих функций,
сообщили в пресс�службе Правительства РФ. Постанов�
ление, утверждающее соглашение между МЧС РФ и ад�
министрациями Эвенкийского автономного округа, Яма�
ло�Ненецкого автономного округа, Усть�Ордынского Бу�
рятского автономного округа, Корякского автономного
округа, Липецкой области о передаче друг другу осуще�
ствления части своих полномочий в решении вопросов
организации тушения пожаров и предупреждения чрез�
вычайных ситуаций межмуниципального и регионально�
го характера, стихийных бедствий и ликвидации их по�
следствий, было подписано премьер�министром РФ Ми�
хаилом Фрадковым 16 декабря. Ранее такие полномо�
чия уже были переданы многим регионам России.

Наблюдателей возглавит Слиска
Российская парламентская делега�
ция будет наблюдать за ходом по�
вторного тура президентских вы�
боров в Украине. Об этом сообщил
председатель нижней палаты пар�
ламента Борис Грызлов. По его сло�
вам, в состав делегации, которая
сформирована по пропорциональ�
ному принципу, войдут 30 депута�
тов. В ее состав включены пред�
ставители всех фракций. Возглавит группу наблюдате�
лей от Госдумы первый вице�спикер палаты Любовь Слис�
ка, сказал Грызлов.

Предварительные итоги выборов
В минувшее воскресенье в пяти регионах были избраны
главы исполнительной власти. Об этом сообщил в поне�
дельник председатель Центризбиркома России Алек�
сандр Вешняков. По его словам, в четырех из пяти реги�
онах переизбраны действующие руководители. В Рес�
публике Марий Эл победил действующий президент рес�
публики Леонид Маркелов � он набрал 56,9 процента
голосов. В Хабаровском крае победил также действую�
щий глава региона Виктор Ишаев. Он набрал более 85
процентов голосов избирателей. В Брянской области во
втором туре победил кандидат от «Единой России» Нико�
лай Денин. Он набрал 77,8 процента голосов. В Камчат�
ской области во втором туре победил действующий глава
региона Михаил Машковцев. Он набрал почти 50 про�
центов голосов избирателей. Во втором туре выборов
губернатора Курганской области победил действующий
глава области Олег Богомолов (49 процентов голосов).

Приговорены к пяти годам
Тверской суд Москвы приговорил семерых активистов
Национал�большевистской партии (НБП), ворвавшихся
летом нынешнего года в здание Министерства здравоох�
ранения и социального развития, к пяти годам лишения
свободы каждого. Об этом сообщил адвокат одного из
подсудимых Дмитрий Аграновский. Около 20 молодых
людей 2 августа 2004 года ворвались в здание Минздра�

ва РФ на Неглинной улице и заняли несколько служеб�
ных помещений. Заблокировав двери помещений, они
взрывали и выбрасывали из окон петарды. По решению
суда семеро участников акции были арестованы.

Темпы экономического роста
Темпы экономического роста в Китае в 2004 году соста�
вят более 9 процентов. Об
этом в Макао заявил пред�
седатель КНР Ху Цзиньтао,
выступая на торжественном
приеме по случаю пятилет�
ней годовщины образова�
ния специального админис�
тративного района Аомынь,
сообщает гонконгская ра�
диостанция RTHK. Китайс�
кий лидер также озвучил
несколько других показате�
лей экономического развития Китая в 2004 году. Так,
объем иностранных инвестиций в КНР за этот год соста�
вит 60 миллиардов долларов, а китайский экспорт дол�
жен достичь 1,3 триллиона долларов. «Это результат со�
вместных усилий всего населения Китая, включая жите�
лей Гонконга и Макао», � подчеркнул председатель КНР.

Взрыв на железной дороге
В Индии взорваны часть железнодорожного перегона и
мост в штате Бихар, никто не пострадал. Как передало в
понедельник национальное телевидение, инцидент про�
изошел ночью между станциями Карбандия и Сасарам в
бихарском округе Рохтас. В результате было прервано
сообщение на маршруте Ховра�Нью�Дели. По мнению
правоохранительных органов штата Бихар, теракт со�
вершили боевики Коммунистической партии Индии
(маоистско�ленинской), которая образовалась несколь�
ко месяцев назад в результате слияния нескольких лево�
экстремистских группировок. Ядро ее составила Группа
народной войны (наксалиты).

Награда «Черного принца»
Российско�американский художественный фильм «Черный
принц» удостоен «Гран�при» жюри Нью�Йоркского между�
народного независимого кинофестиваля. Картина режис�
сера Анатолия Иванова, в которой сразу две роли сыграла
балерина Анастасия Волочкова, повествует о Пушкине и
современных пушкинистах. События XIX и XXI веков в ней
переплетаются. Героев фильма � чернокожего американ�
ского историка (его роль исполняет сын знаменитого пев�
ца и пианиста Рэй Чарльз�младший) и питерскую незна�
комку (Волочкова) � объединяет любовь к поэзии Пушкина
и городу на Неве. Когда же действие ленты переносится в
пушкинские времена, Волочкова предстает в образе На�
тальи Гончаровой. Роль поэта в картине исполнил грузин�
ский актер Левани Учанишвили. Музыку к «Черному прин�
цу» написал Рэй Чарльз�старший, и эта работа стала его
последней � в этом году он скончался.

По материалам РИА «Новости»
подготовил Юрий ШАМИН.

Адрес, телефон, дата подписки

АДРЕС РЕДАКЦИИ: 394036, г. Воронеж,
ул. Комиссаржевской, 4�а. Тел. 39�00�87.
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Как ускорить процесс
строительства школ на
селе? Этот вопрос в ряду
других был обсужден на
семинареBсовещании с
главными архитекторами
городов и районов области.

В числе новых подходов к
проектированию и строитель�
ству школ на селе обозначен и
так называемый блочный ме�
тод. Как известно, сегодня в
нашей области возводятся
школы вместимостью от 108
до 1200 учащихся. Строитель�
ная стоимость школы на 850
мест составляет 120�150 млн.
рублей. Если учесть, что при
поэтапном финансировании
на эти цели, как правило, вы�
деляется по 2�3 млн. рублей в
год, то можно представить,
сколь долго сельским школь�
никам придется ждать ново�
селья.

Возведение школ на селе
блоками позволит «тиражиро�
вать» по районам области.
Предлагается разработать
проекты школьных блоков на
100�400 мест, которые при не�
обходимости можно поэтапно
«наращивать», увеличивая тем
самым вместимость школьных
зданий. Для реализации этой
идеи понадобятся новые про�
екты, качественная проектно�
сметная документация, совре�
менные строительные и отде�
лочные материалы. Над осуще�
ствлением этой актуальной
задачи и предстоит работать в
ближайшее время представи�
телям архитектурно�строитель�
ного комплекса области.

ПрессBцентр администрации
Воронежской области.

Проекты
для школ
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Существует ли еще в каком-либо
крупном населенном пункте российс-
кого государства такая уродливая
ситуация, какая сложилась в после-
дние годы в работе городского
пассажирского транспорта нашего
областного центра? Специалисты
ответить на этот вопрос затрудняют-
ся. Может, где-то и существует, но о
подобном опыте развала муници-
пального пассажирского транспорта
доселе никому неведомо. Транспорт,
перевозящий население в Воронеже,
на девяносто процентов коммерциа-
лизирован. Причем организовать
более или менее осмысленную
маршрутную деятельность частных
перевозчиков, которые объединены в
семь десятков мелких фирм или не
объединены вовсе, не представляет-
ся возможным.

Происходит сокращение на магистра-
лях города крупногабаритных автобусов и,
вместе с тем, увеличивается количество
«маршруток» типа «ГАЗель». Это приводит
к еще большему числу «пробок» на доро-
гах. Приходится сомневаться и в профес-
сионализме водителей многих коммер-
ческих автобусов. Иначе чем объяснить
многократно возросший травматизм на
пассажирском транспорте?

Огромное скопление автобусов, боль-
ших и малых, на остановках, в том числе и
перекрытие ими пешеходных «зебр» дела-
ют переход на другую сторону улицы весь-
ма проблематичным. К снижению безо-
пасности дорожного движения добавляет-
ся и ухудшение экологической ситуации на
транспорте. Экологически чистые трамваи
и троллейбусы становятся в нашем горо-
де раритетом. Еще год-два и, пожалуй, ис-
чезнут вовсе. Во всей этой ситуации нуж-
но что-то предпринимать. И первый шаг
сделан: Главное управление по промыш-
ленности, транспорту, связи и инноваци-
ям администрации области подготовило
проект комплексной муниципальной Про-
граммы «Возрождение муниципального
пассажирского транспорта в г. Воронеже
(2005-2006 годы)».

Это достаточно объемный документ,
смысл которого заключается в возобнов-
лении организованных пассажирских пе-
ревозок на территории областного цент-
ра. Внутригородские перевозки находят-
ся в компетенции мэрии, поэтому Про-

Муниципальный
транспорт
Возродить его призвана Программа,Возродить его призвана Программа,Возродить его призвана Программа,Возродить его призвана Программа,Возродить его призвана Программа,
разработанная в областной администрацииразработанная в областной администрацииразработанная в областной администрацииразработанная в областной администрацииразработанная в областной администрации

грамма разрабатывалась на основе дан-
ных, предоставленных специалистами го-
родской администрации. При подготовке
проекта его разработчики исходили из
нормативов, проверенных временем, оп-
ределив количество электротранспорта и
автобусов большой вместимости, которые
должны выходить на линии для нормаль-
ной организации перевозок. По их мне-
нию, необходимо реанимировать электри-
ческий транспорт. Он должен существо-
вать в пропорциях, позволяющих опти-
мально загрузить имеющиеся инженер-
ные сети.

Специалистами сделаны расчеты по
восстановительному ремонту инженерных
сетей и по капитальному ремонту того
электрического подвижного состава,
который еще можно использовать в муни-
ципальной собственности. По этим расче-
там, потребности городского населения
должны обеспечивать 545 автобусов, 150
трамваев и 220 троллейбусов, капиталь-
но отремонтированных или приобретен-
ных, в том числе и с помощью инвесторов.

Что касается автомобильного пасса-
жирского транспорта, то он, по мнению
разработчиков проекта, должен сосредо-
точиться на так называемых базовых
предприятиях независимо от форм соб-
ственности. Как на муниципальных, так и
на частных. Тем более что некоторые из
предпринимателей приобретают в после-
днее время автопарки и пытаются на их
базе создать пассажирские автоколонны.
На пяти-семи ПАТП и автоколоннах плани-

руется сконцентрировать основные объе-
мы автомобильных перевозок.

И, конечно, нужно упорядочить, оптими-
зировать маршрутную сеть, которая в свое
время создавалась хаотично, в основном
по индивидуальным заявкам частных пе-
ревозчиков, и поэтому сейчас, если ее
изобразить графически, напоминает пута-
ницу на листе бумаги.

Все мощности, которые имеются на му-
ниципальном уровне (и подвижной состав,

Поэтому было вполне ло-
гично и справедливо, что на не-
давнем районном празднике
работников агропромышлен-
ного комплекса в Калаче Васи-
лию Ивановичу несколько раз
пришлось подниматься на сце-
ну: «Семеновское» оказалось в
числе лидеров и по урожайнос-
ти зерновых культур и особен-
но подсолнечника, и по продук-
тивности дойного стада. Теплые
слова благодарности прозвуча-
ли в адрес Шулекина и за вни-
мание к социальной сфере
села…

В чем слагаемые такого ре-
зультата? Этот вопрос я и адре-
совал руководителю «Семенов-
ского».

- Их несколько, но на первый
план я бы поставил то трудолю-
бие, которое присуще членам
нашего коллектива, - ответил
Василий Иванович. - Вспомним,
какой ненастной была погода
во время уборки зерновых, а
потом и сахарной свеклы. А ког-
да природа проявляла милость
к селянам, комбайнеры и води-
тели не раз и не два уходили с
поля заполночь, а порой и под
утро, а утром снова уже были у
своих машин. Я не понаслышке
знаком с тем, как живут и рабо-
тают американские фермеры –
недавно был там в составе де-
легации воронежских аграри-
ев. Сравнивая с ними наших ме-
ханизаторов Василия Тимофе-
евича Довжикова, Александра
Ивановича Ржевского, Вале-
рия Васильевича Склярова,
Сергея Васильевича Зюбина,
Николая Ивановича Гаврилен-
ко, Николая Николаевича Ду-
ховникова и целого ряда дру-
гих, могу без преувеличения
сказать: в трудолюбии, в мас-
терстве наши на порядок выше.
Ибо фермеры порой напомина-
ли мне пилотов: на современ-

«Работают одни,
а богатеют другие»
С главой крестьянско-фермерского хозяйства «Семеновс-
кое» Калачеевского района Василием ШУЛЕКИНЫМ
знаком давно. Вот и в нынешнем году несколько раз
довелось побывать в Семеновке. Видел ухоженные поля
пшеницы и сахарной свеклы и то, как растет рапс на
нашей земле, отличнейшую – в три метра высотой –
кукурузу, строгий порядок на току и в ремонтных мастерс-
ких. Вновь, в который по счету раз, покорили тематичес-
кие вечера, встречи и выставки, проводимые при немалой
поддержке хозяйства в сельском Доме культуры. Восхи-
тился новой прекрасной амбулаторией, построенной опять
же не без участия хозяйства.

ной технике они смотрятся не-
плохо, но случись какая полом-
ка, даже незначительная – тут
же вызывают сервисную служ-
бу. А чтобы самим устранить не-
исправность, так это им и в го-
лову не приходит! Наши же
даже на латаной-перелатаной
технике творят чудеса.

Василий Иванович назы-
вает и другой, тоже немало-
важный, фактор. В последние
годы в «Семеновском» реши-
тельно отказываются от шаб-
лона, от стандартных подходов
к земледелию, стараются ак-
тивно внедрять новые, более
современные технологии.
Поля засеваются, как правило,
семенами только высоких реп-
родукций, и ни в коем случае
– массовых. Используют и гиб-
риды. Так, гибридный сорт под-
солнечника дал в нынешнем
году более чем по 26 центне-
ров маслосемян с гектара –
это один из лучших результатов
в области. Поиск в создании
надежной кормовой базы для
животноводства привел к
тому, что на семеновских полях
появился рапс. Возможности
культуры превзошли все ожи-
дания. Во-первых, весной рапс
очень рано пошел в рост, его
стали косить на подкормку – и
не пустили на эти цели ни од-
ного гектара ржи. Во-вторых,
зеленой массы рапс дает по
300 центнеров с гектара, имея
в своем содержании все пита-
тельные вещества для живот-
ных, к тому же уборка его на-
чинается недели на две рань-
ше, чем жатва хлебов. В-треть-
их, в процессе вегетации рапс
щедро обогащает землю. Под-
считано, что его выращивание
равносильно внесению 15
тонн органики на гектар.

С экспериментального рап-

сового поля семеновцы получи-
ли не только прекрасный се-
наж, который к тому же удалось
изящно упаковать в полиэтиле-
новые «коконы», но и несколь-
ко десятков тонн семян. Таить
результаты опыта не стали, по-
делились семенами и с другими
хозяйствами района. Напри-
мер, с ЗАО «Калачеевское»,
ООО «Ильинка»…

Значит, наше сельское хо-
зяйство начинает уверенно вы-
бираться из кризиса?

Делюсь подобными сообра-
жениями с Шулекиным. И слы-
шу неожиданное:

- К сожалению, нет. Тот, кто
так утверждает, просто выдает
желаемое за действительное.
Да, в последние два-три года
селу повезло с урожайностью,
особенно на хлеб. Но попра-
вить свое экономическое поло-
жение мало кому из хозяйств
удалось. Даже напротив.

В качестве иллюстрации
своей мысли Шулекин сослал-
ся на такой пример. Недавно и
в самой Семеновке прошел
праздник тех, кто трудится на
полях и фермах. Первым на сце-
ну пригласили комбайнера Ва-
силия Тимофеевича Довжико-
ва. И когда Василий Тимофее-
вич пробирался туда с после-
дних рядов (ну не привык он
быть на виду), весь зал поднял-
ся и стоя аплодировал Довжи-
кову – его трудолюбию, мастер-
ству, профессионализму.

- А мы дали Василию Тимофе-
евичу лишь почетную грамоту
да премию – всего пятьсот руб-

лей, - вспоминает Шулекин. - А
надо бы – в пять, в десять, в
двадцать раз больше, чтобы
все видели, что в России хлебо-
роб в почете. Но где их взять,
средства на премию? Более
того. Работая с весны до осени
от зари до зари в поле, а сей-
час с утра до вечера в мастерс-
кой, лучший механизатор хо-
зяйства не может заработать
на собственные «Жигули». У
него подрастают две дочери,
скоро им определяться с буду-
щей профессией. Сможет ли
отец дать им платное образова-
ние? Вопрос опять же без отве-
та.

- А вот как раз по благосо-
стоянию сельского труженика,
по тому, насколько он может
жить спокойно и достойно, и
надо определять, возрождает-
ся ли село или нет, - считает Шу-
лекин.

Причины такой далеко не
радужной картины известны.
Это и пресловутый диспаритет
цен, и засилье многочисленной
армии посредников на пути хле-
ба с поля и тока до хлебного
магазина. И все-таки самая
страшная беда для сегодняш-
ней России, полагает руководи-
тель «Семеновской», председа-
тель Калачеевского районно-
го аграрного Союза Василий
Шулекин – это бешеный, ни-
чем не контролируемый рост
цен на бензин и дизельное топ-
ливо:

- Когда цена за барелль не-
фти на бирже в Нью-Йорке то
и дело достигает все новой ре-

кордной отметки, кое-кто ра-
дуется: это мол, хорошо для
нашей страны, экспортирую-
щей нефть. А на самом деле
эта цена за барелль – удавка
для российского села. А зна-
чит, и для всей России. Судите
сами. В нынешнем году наше
хозяйство потратило на бен-
зин и солярку почти шесть
миллионов рублей. По сути
дела, все, что вырастили, на-
доили и продали, потрачено на
горючее. Причем более двух
миллионов ушло лишь из-за
того, что горючее с весны до
осени подорожало в два раза.
А ведь на эти два с лишним
миллиона мы могли купить и
новые тракторы, и современ-
ный прицепной инвентарь, об-
завестись хорошими семена-
ми, то есть поднять техноло-
гию производства на более
современный уровень. А если
сложить по всему Калачеевс-
кому району, то получится, что
только из-за подорожания го-
рючего хозяйства переплати-
ли нефтяным магнатам более
пятидесяти миллионов. А по
области? И как правительство
не поймет, что это как раз те
деньги, которые, работая в ин-
тересах села, потянули бы за
собой и промышленность, осо-
бенно машиностроение, и, в
конце концов, обернулись бы
для казны большими налога-
ми, чем попало туда от нефтя-
ных компаний. А если никак не
хочет понять, то чьи интересы
оно отражает? Работают одни,
а богатеют другие, - горько
констатирует Василий Ивано-
вич.

...А на днях глава КФХ
«Семеновское» Василий Шуле-
кин прочитал весьма любопыт-
ное сообщение. Оказывается,
в нынешнем году состояние
главного нефтяного магната
России Михаила Ходорковско-
го, который, как известно, про-
водит свое время в одиночной
камере Бутырок, увеличилось
почти вдвое и достигло 15,2
миллиарда долларов. Впро-
чем, и до этого Шулекину было
ясно, на кого работает россий-
ское село. Неясно только одно:
как долго такое может еще
продолжаться?

Алексей СОЛОВЬЕВ.
Калачеевский район.

Фото автора.

КАК ЖИВЕШЬ, ХОЗЯЙСТВО?КАК ЖИВЕШЬ, ХОЗЯЙСТВО?КАК ЖИВЕШЬ, ХОЗЯЙСТВО?КАК ЖИВЕШЬ, ХОЗЯЙСТВО?КАК ЖИВЕШЬ, ХОЗЯЙСТВО?

и автотранспортные предприятия), должны
находиться под одной управляющей компа-
нией, - комментирует проект документа за-
меститель начальника Главного управле-
ния по промышленности, транспорту, свя-
зи и инновациям администрации области
Юрий Низовцев. - Такая компания, создан-
ная в форме акционерного общества, объе-
динила бы работу муниципального транс-
порта с деятельностью частных перевозчи-
ков. Этот вариант проверен на практике и
достаточно надежен, хотя и требует значи-
тельных организационных и администра-
тивных усилий. Вот вкратце суть проекта
комплексной программы «Возрождение
муниципального пассажирского транспор-
та в Воронеже». Он был направлен в город-
скую администрацию для возможной дора-
ботки и последующей реализации.

«Выражаю уверенность в том, - гово-
рится в официальном письме губернато-
ра Владимира Кулакова к мэру Воронежа
Борису Скрынникову, - что в результате
совместной работы специалистов област-
ной и городской администраций нам уда-
стся сформировать документ, отвечающий
реалиям и возможностям сегодняшнего
дня. А его реализация позволит создать
единый устойчиво функционирующий
транспортный комплекс, способный не
только обеспечить население областного
центра пассажирскими перевозками, но
и сделать их безопасными, значительно
разгрузить основные магистрали города,
улучшить экологию на транспорте».

Игорь НЕЧУГОВСКИЙ.

ВЕСТИ  ИЗ  ПРОВИНЦИИ

Наследила
пальчиками

В Березках Павловского
района обокрали бабушку.
Лишилась она своих не-
больших сбережений на
«черный день». Милиционе-
ры обнаружили на крышке
сундука четкие отпечатки
пальцев, узнали, что дворы
«проверяла» цыганка. Воро-
нежская картотека «подска-
зала» адрес «странницы» в
Ростовской области. Там ее
и задержали…

Всем народом –
Пушкинский
памятник

В Подмосковном Захарово,
где провел счастливые
годы детства Саша – Алек-
сандр Сергеевич Пушкин, -
будет установлен памятник
его бабушке Марии Алексе-
евне Ганнибал, образован-
нейшей женщине той поры,
и внуку. Автор скульптуры
наш земляк из Калача
Александр Козинин. Объяв-
лен всероссийский сбор
средств на сооружение па-
мятника. Каждому, кто вне-
сет денежный вклад, буде-
ет выдано свидетельство о
добровольном пожертво-
вании. Деньги можно пере-
водить по «адресу»:
К/сК/сК/сК/сК/с
3010181060000000068130101810600000000681301018106000000006813010181060000000068130101810600000000681
в ЦЧБ СБ РФ,в ЦЧБ СБ РФ,в ЦЧБ СБ РФ,в ЦЧБ СБ РФ,в ЦЧБ СБ РФ,
расчетный счетрасчетный счетрасчетный счетрасчетный счетрасчетный счет
30301810613000601312,30301810613000601312,30301810613000601312,30301810613000601312,30301810613000601312,
БИК 042007681,БИК 042007681,БИК 042007681,БИК 042007681,БИК 042007681,
ИНН 7707083893,ИНН 7707083893,ИНН 7707083893,ИНН 7707083893,ИНН 7707083893,
ОКПО 02792591,ОКПО 02792591,ОКПО 02792591,ОКПО 02792591,ОКПО 02792591,
ОКОКОКОКОКОНХ 96130,ОНХ 96130,ОНХ 96130,ОНХ 96130,ОНХ 96130,
Сбербанк России,Сбербанк России,Сбербанк России,Сбербанк России,Сбербанк России,
филиал №3836, счетфилиал №3836, счетфилиал №3836, счетфилиал №3836, счетфилиал №3836, счет
№42301.810.9.1312.0608297,№42301.810.9.1312.0608297,№42301.810.9.1312.0608297,№42301.810.9.1312.0608297,№42301.810.9.1312.0608297,
КККККозинин Александрозинин Александрозинин Александрозинин Александрозинин Александр
Егорович.Егорович.Егорович.Егорович.Егорович.

Петр ЧАЛЫЙ,
соб. корр. «Коммуны».

Жизнеобеспечение воро-
нежцев в последние годы на-
прямую завязано на системе
ЖКХ. А если быть точнее – на
тарифах за квартплату. Соглас-
но федеральным стандартам,
они могут в будущем году соста-
вить 100 процентов от затрат.
Не вдаваясь в разнообразную
цифирь, скажем только, что за
двухкомнатную квартиру пенси-
онер выложит в месяц все свое
старческое довольствие. На что
же жить? И, благо, пошла бы до-
полнительная плата на разви-
тие жилищно-коммунального
хозяйства. Ан, нет. Уйдет все это
на компенсацию роста цен на
газ, электроэнергию и т.д. Меж-
ду тем уже сейчас население оп-
лачивает практически все зат-
раты жилкомхоза, в том числе
почти сорокапроцентную утеч-
ку воды, другие аналогичные
расходы. Плюс к этому у нас да-
леко не всегда обоснованы
нормы потребления услуг, осо-
бенно на горячую и холодную
воду, которой каждому из нас
«положено» сотни литров в сут-
ки.

В конце дискуссии по этому
вопросу стороны договорились,
что в ближайшие дни админи-
страция города до внесения в
Думу предоставит профсоюзам
свои варианты по изменению
тарифов на услуги ЖКХ для ана-
лиза и заключения по ним. И
если все-таки повышение со-

Мэр внимает
профсоюзам
В областном совете профсоюзов состоялась встреча
главы города Воронежа Бориса Скрынникова с профсо-
юзным активом. Рассмотрены самые жгучие вопросы,
волнующие каждую семью, каждого горожанина.
Острый диалог, естественно, не мог разрешить все
накопившиеся проблемы, но по многим из них было
достигнуто взаимопонимание, выработаны совместные
пути выхода из сложных ситуаций.

стоится, то, по убеждению проф-
союзов, должно это быть при
адекватном росте зарплаты.

Не могли не затронуть учас-
тники встречи и вопросы транс-
порта. Канули в Лету те време-
на, когда у нас тон здесь зада-
вали ПАТП да ТТУ. Сейчас гос-
подствуют передвижные едини-
цы с маркой «коммерческий».
Периодически растет оплата
проезда, плюс ко всему с янва-
ря прикажет долго жить так по-
любившийся многим «народ-
ный» автобус. Сотню этих ма-
шин область предлагает взять
городу, но он такую  армаду по-
просту не потянет. Само собой
назрел вопрос о восстановле-
нии работы городского пасса-
жирского транспорта и сохра-
нении льготного проезда мало-
имущим гражданам. Здесь
профсоюзы и мэрия также до-
говорились о взаимных кон-
сультациях и поисках оптималь-
ных результатов.

Будущий год для многих на-
ших земляков пройдет с такой
неизвестной доселе штукой,
как монетизация льгот. Люди с
понятной тревогой относятся к
нововведению, тем более, что
пока не принят целый ряд обла-
стных законов по его исполне-
нию. По словам представите-
лей администрации, пришед-
ших вместе с мэром в облсов-
проф, они в целом готовы к про-
ведению льготных реформ. Но

совершенно справедливым
было замечание профсоюзов о
том, что подавляющее боль-
шинство населения находится в
неведении о механизме пред-
стоящих перемен, а значит, со-
ответствующим городским
службам следует максимально
использовать для разъясни-
тельной работы местную пе-
чать, радио, телевидение.

За последнее время в горо-
де поднялся небывалый ажио-
таж, связанный с приватизаци-
ей жилья. Она идет у нас уже 12
лет, ежегодно приватизирова-
лось порядка десяти тысяч
квартир. С марта же привыч-
ные цифры увеличились в четы-
ре раза. Граждане напуганы
якобы заканчивающейся в
2007 году приватизацией. Но,
во-первых, нет еще определяю-
щих эту дату нормативных доку-
ментов, а, во-вторых, админи-
страция города заверила, что
при всех имеющихся трудностях
в течение ближайших двух лет
любой желающий воронежец
жилье приватизировать смо-
жет без проблем, для чего уже
принимаются нужные меры.
Тем не менее, подчеркивали
профсоюзы, ненужной нервоз-
ности можно избежать, упрос-
тив, в частности, порядок пода-
чи документов на приватиза-
цию.

Основной вывод, который
можно сделать из прошедшей
встречи: и исполнительная
власть, и профсоюзы главную
цель свою видят в улучшении
жизненного уровня людей. А
для достижения этой цели нуж-
на по-настоящему дружная со-
вместная работа.

Юрий МИШИН.

касается сохранения чрезвы-
чайно сложного стиля модерн,
в котором построено здание.
Во-вторых, здание находилось
в предаварийном состоянии,
поэтому все работы на этом па-
мятнике федерального значе-
ния носят не декоративный, а
объемный характер. Кстати,
"БРИСТОЛЬ" в последний раз
реставрировали в послевоен-
ные годы, и с той поры это пер-
вая фундаментальная работа
по воссозданию фасада гости-
ницы.

Действительно, компания
ВИПЛАСТ - одна из немногих в
нашем регионе, имеющая спе-
циалистов, владеющих евро-
пейскими методиками работы и
способных производить высо-
коквалифицированную работу
с гарантией качества.

- Нашей основной задачей
было воссоздание облика гос-
тиницы "БРИСТОЛЬ" в том виде,
в котором она задумывалась
изначально, - комментирует
первый заместитель генераль-
ного директора компании ВИП-

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

К ее восстановлению компа-
ния ВИПЛАСТ приступила в
2003 году. До нее за эту работу
брались различные строитель-
ные фирмы: и воронежские, и
московские. Строительные
леса и защитная сетка настоль-
ко стали привычны глазу горо-
жан, что уже стали восприни-
маться как постоянный элемент
архитектуры этой части про-
спекта. После того, как тендер
на реставрацию выиграл ВИП-
ЛАСТ, лед, наконец, тронулся.
Предстояло выполнить значи-
тельный объем работ.

- Реставрация здания гости-
ницы "БРИСТОЛЬ", - сказал на-
чальник управления культуры
администрации Воронежской
области Валерий Бунеев, - яв-
ляется хорошим примером ком-
плексной работы нашего управ-
ления, Министерства культуры
РФ и Государственной инспек-
ции охраны историко-культур-
ного наследия Воронежской
области. И сегодня отреставри-
рованный фасад гостиницы
"БРИСТОЛЬ" свидетельствует о
том, что в Воронеже есть про-
фессионалы, способные вос-
станавливать исторические
ценности, которыми славится
наш город.

Подобных столетних зданий
в городе Воронеже не так уж и
много, особенно если сравнить
с Казанью, Ярославлем или
Нижним Новгородом. Все эти
объекты являются федераль-
ной собственностью. Началь-
ник Государственной инспек-
ции охраны историко-культур-
ного наследия Воронежской
области Татьяна Старцева сооб-
щила, что работы по воссозда-
нию фасада гостиницы "БРИС-
ТОЛЬ" относятся к одной  из са-
мых сложных категорий рестав-
раций. Это в первую очередь

«БРИСТОЛЬ»...

ЛАСТ Владимир Рябов. - Тща-
тельно были воссозданы балко-
ны и их кованые украшения.
Частично решетки пришлось
заменить современными копи-
ями, а остальные были восста-
новлены с помощью современ-
ных антикоррозионных и отде-
лочных покрытий, что позволит
вековым металлическим изде-
лиям еще долго красоваться на
фасаде старинного здания.
Сейчас здание предстало перед
воронежцами в тех красках, с
теми перилами и портиками, в
общем, в том виде, в котором
оно было создано почти век
назад.

Сегодня гостинице "БРИС-
ТОЛЬ" вернули ее красоту. С
объекта сняли леса, ушли со
стройки рабочие, оставив пос-
ле себя замечательный резуль-
тат мастерства талантливых
рук. Хочется верить, что таких
обновленных исторических
зданий на улицах нашего горо-
да с каждым годом будет все
больше.

Елена Елена Елена Елена Елена ВОРОНЕЦКАЯВОРОНЕЦКАЯВОРОНЕЦКАЯВОРОНЕЦКАЯВОРОНЕЦКАЯ.....

� Вот так выглядел
"БРИСТОЛЬ" в начале
прошлого века.

Ф
о

то
 О

л
е

га
 П

О
Л

Е
Х

И
Н

А
.

Финальному смотру предше-
ствовали три тура фестиваля с
программами «Выпускное пла-
тье», «Воронежская весна» и
«Кузнецкий мост показыва-
ет…». Из более пятисот ориги-
нальных моделей жюри отобра-
ло для просмотра зрителей, ко-
торых, без преувеличения, был
полный зал, лучшие работы.

Уже третий год подряд горо-
жане (и не только) убеждаются
в том, что нашим талантливым
модельерам есть, в чем подра-
жать.  От обилия моделей
взрослых и детей в празднич-
ных одеждах приятно рябило в
глазах. Не мудрено было за-
мешкаться жюри в выборе че-
тырёх лучших модельеров из
восемнадцати, стоящих на сце-

Лучшим модельерам –
по серебряным манекенам
Что такое одежда? Оболочка, покрывающая тело, люби-
мая игрушка женщин или что-то ещё. Одежда – это искус-
ство, так утверждают участники финального городского
фестиваля моды и дизайна «Серебряный манекен». В
субботний вечер во Дворце им. 50-летия Октября собра-
лись приверженцы эстетической составляющей одежды,
посмотреть на результаты трудов известных модельеров и
начинающих дизайнеров – студентов и выпускников ВГПУ,
Ивановской текстильной академии.

не. Для обсуждения своего
«вердикта»  судьи даже удали-
лись из зала, заставив не на
шутку разволноваться много-
численную публику и тем более
участников. Определять побе-
дителей нужно было по трём ха-
рактеристикам: стилевая общ-
ность, мастерство исполнения и
творческая индивидуальность.
В конце концов, главный приз
конкурса серебряные манеке-
ны обрели своих «хозяев». При-
зёр прошлого года Татьяна Бел-
кина с таинственной и загадоч-
ной коллекцией, выдержанной
в серо-зелёных тонах «Нефрито-
вая пустыня», снова одержала
победу. Вторую статуэтку заво-
евало ателье «Силуэт». В кол-
лекции «Ветер странствий» пре-

обладали тёплые одежды, все
девушки выходили в гетрах - в
пору нынешнему сезону.

С лёгкостью получили мане-
кен ООО «Свадебный салон
«Людмила» за воздушные бе-
лые, голубые, с джинсовыми
вставками платья невест. Де-
филировали и кружились ма-
ленькие модели в платьях в
виде разнообразных цветков –
кала, подсолнух, гвоздика,
роза, мак, фиалка и т.д. Эта кол-
лекция «Калейдоскоп» от Дмит-
рия Смирнягина и Ольги Лен-
ченковой наиболее актуально
вписывалась в приближаю-
щийся новогодний маскарад.
Спецприз жюри присудило по-
стоянному участнику «Серебря-
ного манекена» ООО «Веко» за
коллекцию цвета металлик
«Мираж».

Хотя мода – девушка непос-
тоянная, потребность в красо-
те остаётся всегда. И не стоит
забывать, что в человеке всё-
таки всё должно быть прекрас-
ным. А ещё встречают по одёж-
ке...

Галина РОХМИН.
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Для воронежской электроэнергетики уходящий год стал не просто знаковым. Положено начало
новой главе истории - дан старт переходу крупнейшей естественной монополии региона ОАО
“Воронежэнерго” на рыночные отношения. И что примечательно, реформа как в Воронежской
области, так и во всей России происходит так, что практически никто этого не замечает. Ежесуточ-
но и ежечасно компания работает для каждого жителя региона, а между тем сами жители вряд ли
представляют, что же на самом деле происходит с электроэнергетикой. И отмечаемый в России
ежегодно 22 декабря День энергетика - прекрасный повод подвести некоторые итоги года и
рассказать о прошедших и предстоящих этапах преобразований.

В нашу воронежскую Россошь житель украинского Львова,
ветеран войны и труда Шматко приезжает, как домой. Хоть
корнями Владимир Максимович полтавский, а в древнем
городке Прилуки поныне стоит родительский дом...

- В Россоши я как бы второй раз
«народывся на свит», - говорит гость.
- За что «по гроб жизни» обязан
прежде всего большой семье Про-
топоповых, моим названным отцу с
мамой - Семену Михайловичу и Ев-
докии Даниловне, моим названным
братьям и сестрам.

Случилось это в июле далекого
1942 года. Из своей артилле-
рийской части 111-го гаубичного
полка, стоявшей под Острогожском,
прибыл боец с пакетом документов
в штаб фронта. А в Россошь в утрен-
ний час буквально как с неба во-
рвались фашисты. С их стороны то
был рискованный марш-бросок.
«Решили положиться на волю судь-
бы», рассчитывали на внезапное на-
падение.

Старожилам памятно: храбро
сражались наши танкисты. Не про-
сто отстреливались, а таранили-да-
вили на улицах городка вражеские
автомашины с пушками на прицепе.
Горько, силы-то были неравные. Во-
ины погибали, смертью смерть по-
прав. Это отчаянное сопротивление
пусть лишь отдельных отступающих
советских подразделений срывало
фашистам их планы. Ведь они пла-
нировали одновременными встреч-
ными двумя ударами с севера от Во-
ронежа и с юга от Ростова в донс-
кой излучине взять в «клещи» и сло-
мить «хребет» Красной Армии. В ру-
ках оказались бы хлебные и нефтя-
ные «житницы» России. После зим-
него разгрома под Москвой страну
помышляли свалить без взятия сто-
лицы. В случае удачи всё стало бы
«делом техники».

В такой обстановке судьбу Отече-
ства решала даже кратковременная
задержка противника - та самая ми-
нута, которая дороже золота.

Кстати, южнее Россоши, вначале
у сел Екатериновки и Лизиновки, а
затем у Поддубного и Кривоносово,
немцев «притормозили» основа-
тельно 23-й танковый корпус
полковника Хасина, бойцы 9-й гвар-
дейской стрелковой дивизии Бело-
бородова.

Пока фашисты вязли в «засло-
нах», организованных и стихийных,
«разбирались» с боевой частью или
отдельным воином, наши армии, со-
храняя живую силу, уходили из на-
висшего в знойном мареве вроде
неотвратимого «котла». Шли горчли-

вой полынной степью, чтобы вос-
креснуть на Волге. Там развернется
решающее сражение Великой Оте-
чественной и второй мировой.

«Новая тактика русских, конечно,
больше способствовала сохране-
нию их сил, чем попытка оборонять,

словно специально созданную для
танков обширную открытую мест-
ность»,- после признает участник Во-
сточного похода историк Типпельс-
кирх. А в июле сорок второго гитле-
ровцы не скрывали своей радости.

«Сопротивление Советов сломи-
ли. Берлинская дивизия генерал-
майора Брейта взятием Россоши
отвоевала решающее очко на пути
вдоль Дона» к желанному Сталин-
граду.

Вот тут-то, на окраинной улице го-
родка, и оказался боец Шматко на
передовой - один в поле воин.

«В кольцо меня взяли солдаты в
касках, автоматы наперевес. Подо-
шел офицер в фуражке, пистолетом
грозит. Деркочут что-то, переговари-
ваются по-своему. Тычут пальцами,
смеются нагло. Вид-то у меня, дей-
ствительно, не бравый - в пыли, в
крови. Кричу: «Стреляйте, сволочи!»
А в глазах темнеет от боли в руке.
Со зла плюнул офицеру прямо в мо-
рду его фашистскую. А он выстрелил.
Лицо мне огнем опалило. Падал,
вроде в темноту провалился.

Счастье моё: в упор немец целил
и промахнулся, лежачего добивать
не стали, посчитали мертвым.

Очнулся, хлопчики теребят...
Не помню, как попал к Протопо-

повым. Они и вытащили меня с того
света. Рискуя собой. За то, что укры-
вали советского солдата, всей се-
мье грозила казнь. Немцы не толь-
ко писали грозные приказы, акку-
ратно исполняли их. Кто не подчи-
нялся им - расстреливали, вешали,
загоняли в концлагерь.

А мир не без добрых людей.
Своим сыном назвали меня Про-

топоповы.
Поля-Поленька, сестричка роди-

мая, недавно напомнила мне, как я
старательно нацарапал на стене у

кровати, где лежал, не-
заметную для других
надпись «Протопопов».
Боялся, вдруг при вне-
запных проверках и доп-
росах забуду свою но-
вую фамилию.

Боже, как представ-
лю, сколько выдержки и
терпения надо было
иметь совсем молодень-
кой девчонке. Лечение
не для слабонервных.
Раны гноятся. Повязки
присыхают. Менять их
больно. Стараюсь сдер-
живаться, не стонать. У
Поли и без того руки дро-
жат. Жалеет, а я говорю:
делай свое. Зубы стисну,
как не раскрошатся.

Ей ведь вскоре приго-
дится неожиданная и добровольная
медицинская практика по уходу за
мной. Это оказались еще цветочки.
Когда в январе сорок третьего наши
освободят Россошь, в учебных кор-
пусах техникума и педучилища рас-
квартируют военный госпиталь. По-
требуются женские рабочие руки.
Поля, не задумываясь, пойдет туда,
как будущий фельдшер.

Война открылась ей жуткой сто-
роной. Посейчас не позабыла,  как
ее сразу отправили в операцион-
ную. Стояла возле хирурга на под-
хвате. Взялась относить только от-
резанную, еще не потерявшую чело-
веческое тепло ногу и - потеряла
сознание, грохнулась на пол. Все
приходилось делать. Принимала ра-
неных. Солдат и офицеров привози-
ли из полевых лазаретов, где им на-
спех оказывали первую помощь.

Я после сам лежал в госпитале.
Хорошо представляю эту картину.
Крики, стоны, ругань. А медсестрич-
ке надо держаться. Надо улыбаться,
хоть и сквозь слезы. Глядя на нее,
кто-то застесняется, притихнет.
Иной настырно требует доктора. Ря-
дом умоляют дать обезболивающее
лекарство. Медсестра же должна
быстро разобраться с каждым, от-
править в палату по назначению или

прямо к врачу. Минуты порой реша-
ли: жить ли человеку.

Ухаживала Поля за «грудниками»,
теми, кто получил ранение в грудь,
чаще тяжелое. Тут тоже ни присесть,
ни передохнуть. Уколы, раздача ле-
карств, перевязки. Бинтов, как все-
гда, вечно не хватает. Стирай ста-
рые, пропаривай их утюгом. Постель
недужному поправить непросто. По-
пробуй приподнять тяжеленного му-
жика, когда он даже при легком дви-
жении корчится от боли.

Завыла сирена. Сигнал воздуш-
ной тревоги. Госпиталь в небольшом
городке – приметная цель для вра-
жеского летчика. Спасение в бомбо-
убежище. Лежачих в палате не ки-
нешь. Хватайся, девочка, за носилки.
Поспешай, не спеша, чтобы до раз-
рыва бомб успели всех вынести в
подвал и как можно бережнее, не
причиняя страданий.

Полина мне рассказывала, что
медицинского персонала не хвата-
ло. В госпитале находились сутками.
Старшая медсестра видит, что сест-
рички на ходу засыпают, пожалеет:
прилягте хоть на часок. Тряпье на
пол - и падают в изнеможении.

Где только силы брались, чтобы
вынести все эти нечеловеческие
муки. Низкий поклон вам, наши спа-
сительницы.

*   *   *
После освобождения выздоро-

вевший Владимир Шматко снова
встал в боевой строй своего же гау-
бичного полка. Форсировал Днепр,
сражался на Лютежском плацдарме.
Победителем прошел по родному
Киеву. Воевал в Польше, в Германии.
Тяжело заболел и День Победы
встречал в госпитале.

Демобилизовался инвалидом...
«И на груди его светилась...» не

одна медаль. Две «За отвагу», орде-
на Красной Звезды, Отечественной
войны.

Родственные связи семьи Шмат-
ко и Протопоповых хранят и поны-
не. Переписываются, гостят друг у
друга.

Владимир Максимович недавно
вновь навестил Россошь. За столом
его принимала молодая «поросль».
Окончили путь земной родители. По-
лину Семеновну, по мужу - Буткову,
проведал в Липецкой области. Поста-
ревшую ее к себе забрал сын.

- Встреча была не без слез, - гово-
рит Владимир Максимович. - Не по-
тому, что жизнь уходит. Жалеем о том,
что оставляем детям, внукам, пра-
внукам. Раскололи Украину с Росси-
ей. Втягивают народы в распри. Вро-
де неродные мы, братья и сестры…

Петр ЧАЛЫЙ,
соб. корр. «Коммуны».
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Про энергетику,
как про хлеб

Для потребителей ОАО
“Воронежэнерго”  сегодня, пожа-
луй, уже не вызывает каких-либо
сомнений то, что за потребленные
ресурсы надо платить вовремя и
платить деньгами, как за хлеб в
магазине, разговор по телефону. И
жесткий подход к должникам - это
не прихоть нового менеджмента
компании, а залог надежной рабо-
ты энергосистемы региона и стра-
ны, ее развития. О том, что было
совсем недавно, мы уже предпочи-
таем не вспоминать... И все-таки.

К концу минувшего десятилетия
в электроэнергетике страны стали
очевидными кризисные явления,
вызванные как падением потреб-
ления электричества, так и сниже-
нием платежеспособности потре-
бителей. Удавка из цепочки непла-
тежей грозила затянуться как раз
на энергетиках. Страну сотрясали
“походы на Москву” отчаявшихся
от безденежья работников элект-
ростанций. Когда в РАО “ЕЭС Рос-
сии”, структурным подразделени-
ем которого является ОАО “Воро-
нежэнерго”, пришла новая коман-
да менеджеров во главе с Анато-
лием Чубайсом, уровень оплаты
электроэнергии денежными сред-
ствами не превышал 15-20 про-
центов. В сжатые сроки удалось
устранить угрозу банкротства, по-
гасить долги и снять социальную
напряженность, но дальнейшее
развитие стало невозможным без
масштабного реформирования.
Разделение отрасли на естествен-
но-монопольные (в основном, пе-
редача и распределение электро-
энергии, диспетчеризация) и кон-
курентные (производство и сбыт
электроэнергии) виды деятельно-
сти должно “потянуть” за собой
привлечение частных инвестиций
в электроэнергетику, стимулиро-
вать снижение производственных
издержек и энергосбережение по-
требителей. Только в этом случае
можно будет говорить об обеспе-
чении устойчивого развития рос-
сийской экономики, рост которой,
соответственно, будет сопровож-
даться ростом энергопотребления.

Шаги
по твёрдой почве

“Реализация реформы - это не
та проблема, где следует работать
в режиме “Кто первый?” - необхо-
дим тщательный и взвешенный
подход”, - говорил на весенней
встрече с региональными журнали-
стами председатель Правления
РАО “ЕЭС России” Анатолий Чубайс.
ОАО “Воронежэнерго” хотя и не
оказалось в ряду так называемых
“пилотных” проектов реформиро-
вания, но все же смогло опередить
в движении ряд соседних регионов,
на которые делалась ставка как на
первопроходцев. Вторыми в Рос-
сии воронежцы в конце минувше-
го лета осуществили государствен-
ную регистрацию выделившихся из
ОАО “Воронежэнерго” новых ком-
паний. Первые результаты обнаде-
живающие - резко выросла цена
акций, оживились инвесторы. Но
главное, всего лишь за один год
упорной работы ОАО “Воронеж-
энерго” получило 404 миллиона
рублей чистой прибыли. Грамотная
работа менеджеров позволяет не
только добиваться весомых финан-
совых результатов, но и вовремя
платить налоги. Так, по итогам де-
вяти месяцев 2004 года уплачено
налогов на общую сумму 554 мил-
лиона рублей, из них 336 - в феде-
ральный бюджет, 145 - в областной
и 73 - в местный. Примечательно,
что глядя на экономические пока-
затели ОАО “Воронежэнерго” в
2003 году, вряд ли можно было го-
ворить о какой-либо эффективно-
сти работы предприятия. В частно-
сти, убытки за год составили сумму
свыше  504 миллионов рублей.

Столь резкий “разворот” в веде-
нии хозяйственной деятельности
многие экономисты региона связы-
вают с приходом в ОАО “Воронеж-
энерго” новой команды управлен-
цев. Это прежде всего - генераль-
ный директор Василий Несветай-
лов, его заместители: Владимир
Шилов,  Вячеслав Алексеев, Евге-
ний Севергин, Абдуллахан Аблатаев
и другие. К примеру, Василий Федо-
рович, приступивший к руководству
ОАО “Воронежэнерго” в сентябре
2003 года, уже имел опыт работы по

выводу из кризиса предприятий
энергетики Кузбасса.

Достижения воронежских энер-
гетиков в текущем году не остались
незамеченными на федеральном
уровне. Следствием сплоченной и
целенаправленной работы коллек-
тива, конструктивного взаимодей-
ствия с органами власти и обще-
ством стало присуждение по ито-
гам первого полугодия ОАО “Воро-
нежэнерго” премии “Российский
национальный Олимп” как лучшей
компании страны в номинации
“Топливно-энергетический комп-
лекс”. Это - главная всероссийская
премия, отражающая наиболее ве-
сомые достижения в различных
сферах.

Согласованность –
главный принцип

Правовую базу для реформиро-
вания отрасли создал принятый Го-
сударственной Думой России пакет
законов об энергетике. Преобра-
зования в энергетике стали частью
государственной политики, а их ко-
нечный результат – создание в на-
шей стране полноценного рынка
электроэнергии.

- В 2003 году мы согласовали со
всеми заинтересованными сторо-
нами, включая Правительство РФ,
проект реформирования энергоси-
стемы, – говорит генеральный ди-
ректор ОАО «Воронежэнерго» Васи-
лий Несветайлов. – Он предусмат-
ривает реорганизацию общества в
форме выделения предприятий по
видам деятельности с последую-
щей межрегиональной интеграци-
ей.

1 августа советом директоров
РАО “ЕЭС России” была утвержде-
на программа реформирования
ОАО “Воронежэнерго”, которая
разделена на три этапа. На первом
учреждены несколько дочерних ак-
ционерных обществ, которые зани-
маются проектными и ремонтными
работами, а также подготовкой
кадров для энергетической отрас-
ли. На втором этапе в результате
реорганизации ОАО “Воронеж-
энерго” появились компании по ви-
дам деятельности: генерирующая,

электросетевая, энергосбытовая и
управляющая. При этом во всех но-
вых предприятиях сохранена суще-
ствующая структура акционерного
капитала. И третий этап предпола-
гает межрегиональную интеграцию
сходных по направлению деятель-
ности энергокомпаний. Во многом
благодаря усилиям заместителя ге-
нерального директора по корпора-
тивной политике Вячеслава Алек-
сеева удается все мероприятия ре-
формы проводить в срок и с соблю-
дением необходимых норм законо-
дательства.

Конкуренция,
которая даёт плюсы

В момент обсуждения реформи-
рования в энергокомплексе оппо-
ненты преобразований высказы-
вали опасения, что реорганизация
повысит издержки, что отразится
на тарифах. Причем когда на карте
области вместо одной появятся
сразу несколько компаний, заклю-
чать договоры придется со всеми
ними. Да, каждая выделенная
энергокомпания имеет свой тариф,
но при этом конечный тариф для по-
требителей остается таким, каким
его утверждает государство в лице
Региональной энергетической ко-
миссии. Что же касается договор-
ных отношений, то большинство из
них переходит к ОАО «Воронежская
энергосбытовая компания». То есть
переоформлять приходится только
один договор.

Примечательно, что ОАО “Воро-
нежэнерго” в числе первых энер-
госистем России начало работать в
конкурентном секторе свободной
торговли оптового рынка электро-
энергии. Компания с 1 декабря
прошлого года участвует в торгах.
И хотя на этом рынке пока суще-
ствует ограниченный объем тор-
говли, он продемонстрировал глав-
ное: полученная рыночная цена
оказалась ниже, чем регулируе-
мая.

- Уже первые 100 дней показа-
ли, что торги вписываются в систе-
му функционирования электро-
энергетики и созданная модель
представляет собой работоспособ-
ный механизм, - говорит Василий

Несветайлов.- Например, в первом
квартале 2004 года нам удалось
снизить затраты на покупную элек-
троэнергию почти на 52 миллиона
рублей, в том числе на 47 милли-
онов за счет покупки электроэнер-
гии на конкурентном рынке сво-
бодной торговли. Сейчас в этом
секторе работает созданная в про-
цессе реформирования “Воронеж-
ская энергосбытовая компания”.

Снижению затрат способствует
также внедрение системы тендер-
ных закупок товаров, работ и услуг
и снижение цен на них при помо-
щи запросов котировок. К приме-
ру, в том же первом квартале 2004
года в целом затраты по себестои-
мости продукции против плана сни-
жены на 110 миллионов рублей.
Причем произошло это в условиях
повышения цен на газ - основное
топливо для станций “Воронеж-
энерго” - на 20 процентов, на ме-
талл - до 40 процентов. Таким об-
разом компании удается заклады-
вать базу для погашения убытков
прошлых лет, которые могут быть
ликвидированы только за счет при-
были.

Гарантии
надёжности

Сохранение социальных гаран-
тий работающим - одна из основ-
ных задач программы реформиро-
вания, осуществляемой в ОАО “Во-
ронежэнерго”. Сотрудники энерго-
компании в большинстве своем
ощутили изменения только по за-
писи в трудовой книжке. Сегодня
появились возможности получения
дополнительных гарантий по пен-
сионному обеспечению через Не-
государственный пенсионный фонд
электроэнергетики - накопитель-
ная часть пенсии может быть зна-
чительно увеличена через получе-
ние доходов от деятельности ком-
паний в рамках РАО “ЕЭС России”.
Сохранены и развиваются гаран-
тии по лечению, оздоровлению со-
трудников. Особое место отводит-
ся спорту.

- Нынешняя жизнь невозможна
без спорта, – говорит генеральный
директор акционерного общества
Василий Несветайлов. – Нагрузки

на работе, стрессы, постоянное на-
гнетание негативной информации –
ну как от этого отдохнуть, как снять
напряжение? При этом я не касаюсь
объединяющей роли спорта – она
присутствует сама собой.

Страстным и увлекательным по-
лучился недавний турнир по мини-
футболу на первенство ОАО «Воро-
нежэнерго» среди мужских команд.
Но футбол – это только начало. Есть
задумки проводить круглогодичную
спартакиаду, как в том же «Кузбас-
сэнерго», откуда в Воронеж при-
ехал Василий Федорович. Там это
дело поставлено на очень серьез-
ную основу – люди живут соревно-
ваниями, готовятся к ним, победи-
телей награждают наравне с ли-

дерами трудового соперничества...
«Реформа должна быть при све-

те, а не в темноте», – такую образ-
ную задачу поставил перед энерге-
тиками страны ещё в начале ре-
форменного пути председатель
Правления РАО «ЕЭС России» Ана-
толий Чубайс. Сегодня все сомне-
ния с этой дороги убраны, РАО «ЕЭС
России» превратилась в одну из
самых открытых компаний страны,
а у потребителя появилась уверен-
ность в том, что энергетики способ-
ны оказать надежную поддержку
самым грандиозным задачам эко-
номического развития нашего ре-
гиона и всей России.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.

НОВОСТИ ИНТЕРНЕТА По материалам
РИА «Новости», NEWSru.com.

Экосистему Нью-Йорка
разрушает змееголов

Этим летом в реке Пото-
мак недалеко от столи-
цы США было выловле-
но 19 рыб-змееголовов.
Последний змееголов
длиной 10 см - в начале
октября, что свидетель-
ствует о том, что эта ази-
атская рыба активно

размножается в местных водах. Два года назад
федеральное правительство запретило импорт
змееголовов - деликатеса китайской и тайской
кухни. Однако эта рыба, которая может вырастать
до нескольких футов в длину, имеет огромный за-
пас жизненных сил. Она может дышать воздухом
и выживать без воды длительное время. Помимо
того, она может прорывать себе путь во влажной
почве, двигаясь от одного водоема к другому.
После появления признаков того, что этот агрес-
сивный и зубастый азиатский вид размножает-
ся, надежды уничтожить его в реке Потомак ста-
ли таять. Впервые змееголов появился в регио-
не Великих озер, и там власти надеются не допу-
стить расселения этой рыбы, которая активно
уничтожает существующую экосистему. Но с По-
томаком дело обстоит сложнее. На сайте геоло-
гического общества США содержится тревожная
информация. «Если змееголовы обоснуются в се-
вероамериканских экосистемах, их хищническое
поведение может резко нарушить пищевые цепи
и экологические условия, таким образом навсег-
да изменив водные системы и коренные виды».

Книга о путешествии по России
В англоязычном мире вышла в свет книга «Долгий
путь вокруг Земли» о кругосветном путешествии
британского актера Эвана Макгрегора на мотоцик-
ле. Автором издания стал известный писатель и
журналист Роберт Улиг. Документальное повество-
вание рассказывает о путешествии 33-летнего
Макгрегора и его друга Чарли Бормана в сопро-
вождении технической группы по разным странам
планеты. Шестинедельный российский отрезок
стал самым протяженным в маршруте кругосвет-
ного путешествия, в ходе которого Макгрегор и его
группа преодолели за четыре месяца 20 тысяч
миль по маршруту Лондон-Европа-Россия-Азия-
Аляска-Нью-Йорк. Говоря о своих впечатлениях о
России, Макгрегор сказал, что он «в полном вос-
торге». «Я никогда здесь не был до этого, но теперь
хотел бы приехать сюда еще раз, здесь очень дру-
желюбные, гостеприимные люди», - отметил актер.
«Немногие в провинциальной России видели такие
современные мотоциклы и автомобили, да к тому
же еще нашпигованные техникой, поэтому в гла-
зах людей мы выглядели, как пришельцы с другой
планеты», - вспоминает Эван Макгрегор. В числе
русских слов, которые он выучил за время поезд-
ки, больше всего ему понравилось восклицание
«Круто!». Из негативных моментов евроазиатской
части путешествия больше всего группе запомнил-
ся монгольский отрезок, где они попали в дождь и
на много часов застряли в болоте.

Дельфины спасли пловцов
от акулы

Дельфины спасли новозеландских пловцов от
зубов белой акулы. Как сообщает агентство
Франс Пресс, инцидент произошел месяц назад.
Роб Ховс и трое других пловцов тренировались
близ северо-восточного побережья Новой Зелан-
дии на глубине 100 метров, когда дельфины нео-

жиданно окружили их со всех сторон. «Они стара-
лись сгруппировать нас, выстраиваясь вокруг во
все более тесные кольца», - рассказывает Ховс.
Позже спортсмены в трех метрах от себя увидели
трехметровую белую акулу. Таким образом дель-
фины сопроводили мужчин до безопасной глуби-
ны. В течение четырех минут животные не размы-
кали кольца. По данным ученых, занимающихся
исследованием поведения морских млекопитаю-
щих, дельфинам свойственно помогать тем, кто
остался без защиты.

«Нехорошую квартиру»
передадут фонду Булгакова

Знаменитая «нехорошая квартира» из романа
«Мастер и Маргарита» будет передана фонду име-
ни Булгакова. Как сообщили в столичной мэрии,
соответствующее распоряжение подписал мэр
Москвы Юрий Лужков. В оперативное управле-
ние управы Пресненского района будут переда-
ны квартиры 41 и 50 в доме номер 10 на Боль-
шой Садовой улице «для организации деятельно-
сти по пропаганде и изучению творчества Миха-
ила Булгакова». Затем эти помещения будут пе-
реданы фонду имени Булгакова. По сюжету рома-
на, именно в этой квартире поселились Воланд и
его свита, здесь происходил контакт потусторон-
них сил с московским миром. Прообразом «нехо-
рошей квартиры» послужила квартира номер 50
в доме номер 10 по Большой Садовой улице в
Москве, где Булгаков жил в 1921-1924 годы. Вы-
мышленный номер 302-бис представляет собой
зашифрованный номер 10 здания-прототипа по
формуле 10=(3+2)х2. Кроме того, фантастически
большой номер (ни на одной из Садовых улиц в
столице не было и нет дома с таким большим но-
мером) подчеркивает нереальность происходя-
щего.

Самая дорогая в мире ручка
Самая дорогая в мире ручка будет
продана в Арабских Эмиратах.
Как сообщает газета «Аш-Шарк
аль-Аусат», перьевая ручка укра-
шена 1200 бриллиантами и стоит
1,2 миллиона долларов. Ее на днях
выставила в магазине города Ду-
баи итальянская компания «Мон-
ти граппа». Средства от продажи
«ручки мира», как ее назвали со-
здатели, будут переданы междуна-

родной общественной организации «Пис маркс»,
которая предложила создать безопасные пригра-
ничные зоны для беженцев из африканских
стран, где идут гражданские войны и межэтничес-
кие конфликты.

Молниеносное ограбление банка
Двум вооруженным преступникам потребовалось
всего лишь 45 секунд, чтобы ограбить отделение
банка в столице Аргентины. Как говорится в со-
общении федеральной полиции, сразу после от-
крытия отделения банка в него ворвались два
преступника, которые, угрожая оружием, забра-
ли всю имеющуюся наличность. Операция была
проведена настолько быстро, что свидетели даже
не смогли запомнить лиц грабителей. Преступни-
ки, убегая, бросили гранату, которая оказалась
муляжом. Полиция в интересах следствия пока не
сообщает о сумме похищенных денег. По мнению
местных наблюдателей, столь молниеносное ог-
рабление банка может претендовать на Книгу
рекордов Гиннесса.

Подготовил Юрий ШАМИН.
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«Воронежэнерго»:
реформы под знаком роста
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Телефоны: (246)
3-16-48, 4-67-72.

СХА «МХП Николаевское»
Аннинского района

ПРОДОЛЖАЕТ ЗАКУП

СВИНЕЙ
по цене 51 рубль
за 1 кг живого веса.

СООБЩЕНИЯ, РЕКЛАМА

г.Воронеж, тел./факс
(0732) 52-38-11,
(07341) 3-13-16

e-mail: chatcal@vmail.ru

ООО «ЧАТКАЛ»
КОМПРЕССОРЫ
� поршневые и винтовые стационарные и передвижные с

электроприводом и с двигателем внутреннего сгорания
производительностью от 0,16 м3/мин. до 4,2 м3/мин.

� Дополнительное, вспомогательное оборудование и запас-
ные части для компрессоров пр-ва России

� Первичное подключение и монтаж
� Ремонт и модернизация аналогичного старого компрессор-

ного оборудования
� Аппараты струйной очистки � Доставка

ООО «КамаЗапчасть»
официальный дилер ОАО «КАМАЗ»

ООО «КамаЗапчасть»: ул.Дорожная, 24 к,
т./ф.: (0732) 76-34-74, 39-17-30, 72-73-55

ООО ТД «КамаЗапчасть»: ул.Дорожная, 38 г,
т./ф.: 63-28-67

Магазин: ул.Дорожная, 15/1,
тел. 40-45-72

ПОЗДРАВЛЯЕТ
ВСЕХ С НАСТУПАЮЩИМ

НОВЫМ 2005 ГОДОМ
И РОЖДЕСТВОМ!
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Предлагаем по
сниженным

ценам более 2000
наименований

запасных частей

2-й этаж, офис 206

г.Воронеж, ул. 9 Января, 43

Сертифицировано.

ОФИСНАЯ
МЕБЕЛЬ
СЕЙФЫ

1512
А-41 - 3192 руб.
СМД-18 - 2230

МЫ СПАСЕМ ВАШ ЯЧМЕНЬ!

(240) 2-19-56, 2-23-75, (0732) 22-02-58, 93-58-29, 93-40-72

ОАО «Элеватор Рамонский» производит сушку
и обеззараживание ячменя от вредителей

хлебных запасов. Лиц. №650 от 04.06.2003

ФКБ «Газэнергопромбанк» в г.Воронеже производит

выплату дивидентов за 2003 год
по адресу: г.Воронеж, пер. Красноармейский, д.12а.

Время работы: пон.-чет. с 9.00 до 16.00, пят. с 9-00 до 15.00,
перерыв с 12.45-13.30. Тел. 77-53-24, 39-50-12.

Вниманию акционеров ОАО «Газпром»!

ВАЗ
Наш адрес: г. Воронеж,
ул. Пешестрелец-
кая, 54, база
облпотребсоюза.

Тел.: 78-88-17, 56-89-51.

НОВЫЕ АВТОМОБИЛИ
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ООО «Спектр» предлагает

СОЛЬ ПАЧКИ
МЕШКИ

г.Воронеж, ул.Базовая, 2, тел.:(0732)
27-19-48, 30-54-97, 59-62-52, 20-40-59.

САХАР И КРУПЫ
Низкие цены!

СОДА, СПИЧКИ
ПИЩЕВАЯ Товар сертифицирован.

СООБЩЕНИЕ
о государственной регистрации выпуска

(дополнительного выпуска) эмиссионных ценных
бумаг и порядке доступа к информации,

содержащейся в проспекте ценных бумаг
1. Полное и сокращенное фирменные наименования эмитента,  с указанием на

организационно-правовую форму: Открытое акционерное общество «Финан-
совая компания «ЧЕРНОЗЕМЬЕ»; ОАО «ФК «Черноземье».

2. Место нахождения эмитента: 394000, г. Воронеж, ул.Театральная, д.30.
3. Адрес страницы в сети «Интернет», которая используется эмитентом для

опубликования сообщений, содержащих информацию, подлежащую раскрытию на
этапах эмиссии ценных бумаг:  http://web.vrn.ru/fcchernozemye

4. Название периодического печатного издания, которое используется эмитентом
для опубликования сообщений, содержащих информацию, подлежащую раскрытию
на этапах эмиссии ценных бумаг: газета «Коммуна».

5. Сведения о ценных бумагах, дополнительный выпуск которых зарегистрирован:
вид, категория (тип), серия и иные идентификационные признаки размещаемых

ценных бумаг: акции обыкновенные именные бездокументарные;
государственный регистрационный номер дополнительного выпуска ценных бумаг

и дата государственной регистрации: 1-01-40305-А-001D, 15 декабря 2004
года;

наименование регистрирующего органа, осуществившего государственную реги-
страцию дополнительного выпуска ценных бумаг: РО ФСФР России в ЮЗР;

количество размещаемых ценных бумаг и номинальная стоимость каждой разме-
щаемой ценной бумаги: 205 000 (Двести пять тысяч) штук номинальной
стоимостью 1,00 (Один) рубль каждая;

объем дополнительного выпуска ценных бумаг по номинальной стоимости:
205 000,00 (Двести пять тысяч) рублей 00 копеек;

способ размещения ценных бумаг, а в случае размещения ценных бумаг путем
закрытой подписки  - также круг потенциальных приобретателей размещаемых
ценных бумаг: закрытая подписка; 1). Сопливенко Виталий Михайлович,
2). Чередова Елена Олеговна;

предоставление участникам (акционерам) эмитента и/или иным лицам преимуще-
ственного права приобретения ценных бумаг: акционерам, не принимавшим
участие в голосовании или голосовавшим «против», предоставляется
преимущественное право приобретения ценных бумаг. Цена размеще-
ния ценных бумаг среди акционеров, имеющих преимущественное пра-
во приобретения – 1,00 (Один) рубль каждая. Количество акций, которое
может приобрести акционер по преимущественному праву приобрете-
ния акций выпуска, определяется произведением: (количество акций,
принадлежащих акционеру) х (205000/820000). Срок действия преиму-
щественного права для акционеров – 45 дней с даты начала размещения
ценных бумаг;

факт регистрации (отсутствия регистрации) проспекта ценных бумаг одновремен-
но с государственной регистрацией дополнительного выпуска этих ценных бумаг:
проспект ценных бумаг зарегистрирован одновременно с государствен-
ной регистрацией их выпуска;

порядок обеспечения доступа к информации, содержащейся в проспекте ценных
бумаг, в том числе адрес страницы в сети «Интернет», на которой публикуется текст
проспекта ценных бумаг: с информацией, содержащейся в проспекте цен-
ных бумаг, можно ознакомиться по адресу: г.Воронеж, ул.Фр.Энгельса,
48, 1-й этаж, и на странице в сети «Интернет» по адресу:  http://web.vrn.ru/
fcchernozemye;

срок (даты начала и окончания) размещения ценных бумаг или порядок его
определения:  дата начала размещения ценных бумаг – через две недели
после публикации в периодическом печатном органе (газета «Коммуна»)
сообщения о государственной регистрации выпуска ценных бумаг и
уведомления акционеров о возможности осуществления ими преимуще-
ственного права; дата окончания размещения ценных бумаг – пятидеся-
тый день с даты начала размещения ценных бумаг;

цена размещения ценных бумаг или порядок ее определения: цена размещения
дополнительных акций – 1,00 (Один) рубль каждая, в том числе лицам,
включенным в список лиц, имеющих преимущественное право приобре-
тения ценных бумаг.

о существенном факте
«Сведения о выпуске эмитентом ценных бумаг»

СООБЩЕНИЕ
1. Полное фирменное наименование эмитента  с указанием  организационно-

правовой формы: Открытое акционерное общество «Финансовая компания
«ЧЕРНОЗЕМЬЕ».

2. Место нахождения эмитента: 394000, г. Воронеж, ул.Театральная, д.30.
3. Присвоенный эмитенту налоговыми органами идентификационный номер нало-

гоплательщика: 3666004589.
4. Уникальный код эмитента, присваиваемый регистрирующим органом: 40305-А.
5. Код существенного факта: 0540305А15122004.
6. Адрес страницы в сети «Интернет», используемой эмитентом для опубликования

сообщений о существенных фактах: http://web.vrn.ru/fcchernozemye
7. Название периодического печатного издания, используемого эмитентом для

опубликования сообщений о существенных фактах: газета «Коммуна».
8. Вид, категория (тип), серия и иные идентификационные признаки  ценных бумаг:

акции обыкновенные именные бездокументарные;
количество размещаемых ценных бумаг и номинальная стоимость каждой разме-

щаемой ценной бумаги: 205 000 (двести пять тысяч) штук номинальной
стоимостью 1,00 (один) рубль каждая;

объем дополнительного выпуска ценных бумаг по номинальной стоимости:
205 000,00 (Двести пять тысяч) рублей 00 копеек;

способ размещения ценных бумаг: закрытая подписка;
 круг потенциальных приобретателей ценных бумаг: 1. Сопливенко Виталий

Михайлович, 2. Чередова Елена Олеговна;
предоставление участникам (акционерам) эмитента и/или иным лицам преимуще-

ственного права приобретения ценных бумаг: акционерам, не принимавшим
участие в голосовании или голосовавшим «против», предоставляется
преимущественное право приобретения ценных бумаг. Цена размеще-
ния ценных бумаг среди акционеров, имеющих преимущественное право
приобретения – 1,00 (Один) рубль каждая. Количество акций, которое
может приобрести акционер по преимущественному праву приобрете-
ния акций выпуска, определяется произведением: (количество акций,
принадлежащих акционеру) х (205000/820000). Срок действия преиму-
щественного права для акционеров – 45 дней с даты начала размещения
ценных бумаг;

факт регистрации (отсутствия регистрации) проспекта ценных бумаг одновремен-
но с государственной регистрацией дополнительного выпуска этих ценных бумаг:
проспект ценных бумаг зарегистрирован одновременно с государствен-
ной регистрацией их выпуска;

порядок обеспечения доступа к информации, содержащейся в проспекте ценных
бумаг, в том числе адрес страницы в сети «Интернет», на которой публикуется текст
проспекта ценных бумаг: с информацией, содержащейся в проспекте цен-
ных бумаг, можно ознакомиться по адресу: г.Воронеж, ул.Фр.Энгельса,
48, 1-й этаж, и на странице в сети «Интернет» по адресу: http://web.vrn.ru/
fcchernozemye;

дата государственной регистрации дополнительного выпуска ценных бумаг, наи-
менование регистрирующего органа, государственный регистрационный номер
дополнительного выпуска ценных бумаг: 15 декабря 2004 года, РО ФСФР
России в ЮЗР, 1-01-40305-А-001D;

срок (даты начала и окончания) размещения ценных бумаг или порядок его
определения:  дата начала размещения ценных бумаг – через две недели
после публикации в периодическом печатном органе (газета «Коммуна»)
сообщения о государственной регистрации выпуска ценных бумаг и
уведомления акционеров о возможности осуществления ими преимуще-
ственного права; дата окончания размещения ценных бумаг – пятидеся-
тый день с даты начала размещения ценных бумаг;

цена размещения ценных бумаг или порядок ее определения: цена размещения
дополнительных акций – 1,00 (Один) рубль каждая, в том числе лицам,
включенным в список лиц, имеющих преимущественное право приобре-
тения ценных бумаг.

СОБСТВЕННИКИ 54 ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ ИЗВЕЩАЮТ
О НАМЕРЕНИИ ВЫДЕЛИТЬ ЗЕМЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК (МАССИВ)

площадью 214 гектаров пашни в счет долей общей собственности из земель
сельскохозяйственных угодий в границах СПК «Никольское» Хохольского района

Воронежской области с расположением в  бригаде № 2 поле 2 – 148 га, бригада № 1
поле 3 – 66 га (рабочий участок – 3 – 66 га), для дальнейшей передачи

в аренду КФХ «Казачий Стан». Компенсация не выплачивается.
Возражения направлять Землянухину Владимиру Федоровичу по адресу: Воронежская

обл., Хохольский р-н, с.Никольское на Еманче, ул.Центральная, 246.

25 января 2005г. в конторе СПК «Карла Маркса» в 10 часов
состоится собрание 54 собственников с повесткой:

1. Порядок пользования и управления
земельным участком.

2. Выборы представителя собственников.
3. Разное.

ИЗВЕЩЕНИЕ (УВЕДОМЛЕНИЕ)
участников общей долевой собственности земельных

долей сельскохозяйственной артели (колхоз)
«Родина» Богучарского р-на Воронежской обл.

Волков Александр Николаевич,
действующий на основании доверенности от 214 человек (15 человек

служащие, 120 человек пенсионеры, 79 человек работающие),
имеющие 230,75 земельных долей участников общей долевой

собственности земельных угодий СХА (колхоз) «Родина» с.Данцевка
Богучарского района Воронежской области,

уведомляет остальных участников
общей долевой собственности о своем намерении

выделить земельный участок
в счет земельных долей в праве общей долевой собственности
(в соответствии с решением общего собрания собственников
земельных долей от 25.03.2003 года) с качественной оценкой

выделяемого земельного участка
115002,2 баллогектара, общей площадью 1954 га.

В том числе пашни 1766 га, пастбищ 341 га
с предполагаемым местоположением земельного участка:

Полевой севооборот – поля №№: I – 122 га,  II – 112 га,  III – 160 га,
IV – 228 га,  V – 235 га,  VI – 241 га,  VII - 235 га, итого – 1333 га.

Кормовой севооборот – поля №№: I – 48 га, II – 65 га, III – 47 га,
IV – 61 га, V – 45 га, VI – 66 га, итого - 332 га;

IIIпз – 55 га, УПЗ – 46 га.
Местоположение и нумерация полей установлены согласно

материалам ЦЧОНИИ Гипрозем - корректировка научно обосно-
ванной системы земледелия СХА (колхоз) «Родина» от 1996 года.
Возражения о местоположении выделяемого земельного участка
направлять и публиковать в газете «Коммуна». Дополнительные
данные о предполагаемом местоположении земельных участков

можно получить у представителя собственников земельных долей
Волкова А.Н., проживающего по адресу: Воронежская обл.,

Богучарский р-н, с.Данцевка, ул.1 Мая, д.13.

СОБСТВЕННИКИ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
ЗАО «ПОБЕДА» ЭРТИЛЬСКОГО РАЙОНА

ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛ. (863 ЧЕЛ.) ВОЗРАЖАЮТ
ПРОТИВ ВЫДЕЛЕНИЯ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

пл. 560 га на полях №№1, 2, 9 и предлагают выделить земельный участок,
равный по площади поля №№4; 3; – севооборот №4, бригада №4;

7 – севооборот №2,бригада №2; 5 – севооборот №1, бригада №1.
Администрация ЗАО «Победа» Эртильского района.

СОБСТВЕННИКИ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
общей долевой собственности СХА «Первомайское»
Петропавловского района (57 долей, 51 человек)

ИЗВЕЩАЮТ О СВОЕМ НАМЕРЕНИИ
ВЫДЕЛИТЬ ЗЕМЕЛЬНЫЕ УЧАСТКИ:

поле №1 - 140 га; поле №1 - 32 га; поле №4 - 26 га,
поле №1 - 45 га для передачи КХ «Факел» Никоненко М.А.
Возражения направлять представителю собственников

СХА «Первомайское».

в форме открытого аукциона по продаже объектов
недвижимости производственного комплекса

по ремонту и обслуживанию сельскохозяйственной
и иной техники, расположенного по адресу:

Воронежская обл., п.г.т. Анна, ул. Ф.Энгельса, 40-б.

Торги состоятся 26.01.05 г. в 11.00 по адресу:
Воронежская обл., п.г.т. Анна, ул. Ф.Энгельса, 40-б.
Прием заявок осуществляется до 18 января 2005г.

На продажу выставляются:
* здание станции техобслуживания, мойки, мастерской
общего назначения с кран-балками 3 и 5 тонн (литер Ц, 1Ц,
2Ц) – площадь 3160 кв. м;
* здание котельной с оборудованием – площадь 640 кв. м;
* часть двухэтажного административного здания (литер А, а,
1а) – площадь 349 кв. м;
* здание электроцеха (литер Т, 1Т) – площадь 979 кв. м;
* здание склада стройматериалов (литер Ч) – площадь 431
кв. м;
* здание компрессорной (литер Н) – площадь 101 кв. м;
* производственная площадка с краном козловым КС-12,5
(г/п 12,5 т) – площадь 2455 кв. м;
* склад ГСМ с подъездными ж/д путями и емкостями 50, 75,
400 куб. м – площадь 4485 кв. м.

Подробную информацию об условиях и порядке
проведения торгов можно получить по телефонам:

в Воронеже – 30-49-69, в Анне – 8-246-22180.

КОНКУРСНЫЙ УПРАВЛЯЮЩИЙ
ОАО «АННААГРОПРОМТЕХНИКА»

СООБЩАЕТ О ПРОВЕДЕНИИ ТОРГОВ

Собственники
419 земельных долей

общей долевой собственности на
земельный участок, расположенный
на территории бывшего СХА «Совет»

Каширского р-на,
извещают остальных

участников о намерении
выделить

земельный массив
площадью 1717,9 га пашни. Уч. №1:

поле №1 – 154 га, №2 – 319 га,
№3 – 372 га, №4 – 123,4 га,

№5 – 201 га, №6 – 347 га. Уч. №2:
поле №1 – 20,5 га, №2 – 181 га для
передачи в аренду КФХ «Деметра».

Решение принято на собрании
собственников земельных долей

4.12.2004г. Возражения направлять
доверенному лицу Головешкиной

М.А. в течение месяца.
Тел. (242) 69-1-22.

Собственники
земельных долей

(606 человек) СХА (колхоз)
«Гигант» Таловского района

Воронежской области
возражают о выделении

земельных участков
в счет земельных долей
площадью 277 га, указанных в

газете «Коммуна» №182
от 23 ноября 2004 года,

для дальнейшей передачи
в аренду КФХ «Пчелка»,

т.к. номера полей не соот-
ветствуют действительности.
Представитель собственников

земельных долей – Пискарева Н.В.
Тел./факс: (252) 42-3-63.

СОБСТВЕННИКИ 8 ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
общей долевой собственности 1260 граждан на земельные доли общей площадью 9634 га,

в том числе пашни 6940 га, расположенные по адресу:
Воронежская обл., Кантемировский р-н, колхоз «Правда»,

извещают о своем намерении
выделить земельные участки (массивы)

в счет долей в праве общей собственности на земельный участок из земель
сельскохозяйственного назначения общей площадью 60 га с оценкой 3775,5 баллогектара

(в том числе пашни – 48 га с оценкой 3658,5 баллогектара, пастбищ – 12 га с оценкой
117 баллогектаров), находящихся северо-западнее поселения Попасное в кадастровом

квартале 36:12:60 00 011 на пахотном земельном массиве площадью 48 га, пастбища в балке
Черемхов для регистрации права и последующей передачи в аренду КФХ Брюховецкого А.В.
Рыночная стоимость выделяемых земельных участков (массивов) не превышает рыночную

стоимость, остающуюся после выдела земельного участка, в расчете на единицу его площади.
Возражения от участников долевой собственности по местоположению выделяемого участка
направляются представителю собственников земельных долей Брюховецкому А.В. по адресу:

с. Новомарковка, ул. Полевая, 44, в течение месяца со дня публикации извещения.
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СОВЕТ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ПОЗДРАВЛЯЕТ

21 декабря - день рождения депутата Государственной Думы

Д.О.РОГОЗИНА
Уважаемый Дмитрий Олегович!

Депутаты Воронежской областной Думы сердечно поздравляют Вас
с днем рождения. Искренне желаем Вам, ученому, депутату, видному российскому

политику, больших творческих и жизненных успехов, претворения в жизнь
задуманного и начатого в уходящем году. Крепкого Вам здоровья, счастья

и жизненного благополучия.

22 декабря - день рождения депутата областной Думы

Е.П.СКРИПИЛИНА
Уважаемый Евгений Петрович!

Примите от депутатов Воронежской областной Думы самые сердечные
поздравления с днем рождения. В этот день мы приветствуем человека слова и дела,
депутата, руководителя, специалиста-профессионала, которому присущи внимание

к людям, честное и добросовестное отношение к выполнению своего
служебного и гражданского долга.

Здоровья Вам, счастья, добра и благополучия.

В минувшую субботу
воронежская команда
вернулась с проходившего
в Москве четвертого
Международного юношес-
кого фестиваля спортивной
борьбы – уникального, не
имеющего аналогов в
мире, праздника спорта.

Фестиваль ведет свою ис-
торию с 2001 года - тогда он
впервые состоялся по инициа-
тиве Полномочного представи-
теля Президента Российской
Федерации в Центральном
федеральном округе Георгия
Полтавченко.

Фестиваль был посвящен
63-й годовщине разгрома не-
мецко-фашистских войск под
Москвой. Но впервые на малой
спортивной арене «Лужников»
одновременно шли соревнова-
ния не в шести, как прежде, а
сразу в восьми видах едино-
борств - греко-римской и воль-
ной борьбе, дзюдо, самбо,
джиу-джитсу, таэквон-до по вер-
сии ГТФ, а также каратэ кеку-
синках и борьбе на поясах. На
трибунах каждого из видов бо-
лельщики были свидетелями
мощного командного противо-
стояния: соревнования проходи-
ли по олимпийской системе, с
выбыванием после поражения,
но даже при проигрыше каждое
взятое очко могло стать решаю-
щим в деле общей победы.

На этот раз в фестивале при-
няли участие около двух тысяч
спортсменов 14-16 лет - пред-
ставители более сорока
субъектов Российской Федера-
ции, а также команды из Бело-
руссии, Латвии, Украины, Гру-
зии, Эстонии. К сожалению, во-
ронежцы вновь остались за
чертой призеров, заняв чет-
вертое общекомандное место.
Малый бронзовый кубок суме-
ла завоевать команда новово-
ронежских каратистов.

Юлия САВЕЛЬЕВА.

Фестиваль
спортивной
борьбы

Вниманию руководите-
лей команд!

24 декабря в 14.00 в Му-
зее спорта Центрального
стадиона профсоюзов со-
стоится совещание участни-
ков зимнего первенства по
футболу на приз газеты
«Коммуна» 2005 года.

Справки по телефонам:
52-15-77, 59-74-42.

Департамент градостроительства и земельных
отношений администрации города Воронежа

(г.Воронеж, ул.Кольцовская, 45) информирует,
что Пыхову В.В. предоставляется право на установку

временного сооружения на дополнительном земельном
участке площадью 9,5 кв.м, прилегающем к торговому

киоску по адресу: г.Воронеж, ул.9 Января,
в районе дома №87, принадлежащему Пыхову В.В.,

для осуществления реконструкции указанного киоска.

Серия 36 №000280408 от 24.03.04 считать недействительным.
Покровский кафедр. собор.

Футбол на приз
«Коммуны»


